
本期介紹2家企業�分別是具悠久歷史老牌的本土學名藥廠�轉型開發更高技術層

次的�類新藥��並跨出海外往高值化之路邁進的生達製藥
以及一路走來勇闖金融

風暴�歐債危機及大陸低價傾銷三大難關�以堅實的技術力抗險象�穩扎穩打�打入

全球最大太陽能電池廠供應鏈及逐步實踐成為全球最佳太陽能矽晶片專業製造廠的達

能科技�

另外本期職場修練學單元介紹美利達工業鄭文祥副總經理�日盛證券黃進明總經

理以及勤業眾信聯合會計師事務所郭政弘總裁�分享給時下年輕人職場上之建言�
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以
前我們給外界形象�

就是老牌的本土學名

藥廠
但現在我們要轉型跨

出海外�將老品牌帶入國際

市場��生達製藥總經理范

滋庭�學者氣息濃厚��未

來�我們不會只做學名藥�

但也不會立刻就跳入新藥領

域�而是以一種提升製藥技

術的�類新藥�概念�讓人

難以複製模仿��他說�

獨家技術製作「類新藥」

何謂�類新藥��范滋

庭像學校老師般�以深入淺

出的方式解釋��有些藥�

一天吃3次�但對老年人�

或忙碌的上班族來說�有時

就會忘記�很麻煩
還有些

藥�需靠打針注射�時間一

到就得跑醫院一趟�也很不

方便�如果原本一天要吃3

次的藥�可以控制在一天只

吃1次�或注射藥物可改用

吃的�就會便利很多��

依照不同劑型�將原來

3次劑量部分�透過控制釋

放型功能�讓患者只需要

服用1次�就可達到同樣效

文歐陽善玲

具悠久歷史的生達製藥，為擺脫國內健保市場過度競爭問題，開始轉型開

發更高技術層次的「類新藥」，並以此開拓國際市場，往高值化之路邁

進。

生達製藥

以類新藥
將老品牌翻轉出新氣象
提升技術門檻  避免紅海競爭

�

生達製藥行政及製劑大樓�
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果�這樣的製藥技術門檻較

高�也是未來生達努力轉型的

目標��這叫做持續釋放劑

型�主要目的�在延長藥品作

用時間�減少用藥次數�讓藥

物在血液中濃度保持穩定�使

患者更容易服用��他表示�

要做到這種技術�有多種

方式�像是在錠劑裡打洞�使

藥物由雷射小孔持續�穩定地

釋出
或雙層�甚至三層釋放

劑型�設計原理是透過內�

外層不同藥物特性�如外層

在酸性環境下可快速釋出�

內層則可在腸中鹼性環境下

緩慢釋出�也就是�透過藥

品溶解�擴散速度不同�達

到緩慢釋放目的�

新式藥劑研發時間漫長

由於健保局大幅調降藥品

給付價�學名藥廠只能轉型�

往國際化方向走�或研發不同

劑型�控制釋放等製藥技術


這類較新的藥物劑型�經特殊

設計�藥物成分就會慢慢釋放

出來�不會一次分解完畢�因

此可延長藥效�降低給藥時

間�但價格就會比一般藥品

貴�每日用藥頻率大約1至2

次�相對適合老年人�

范滋庭表示�除了持續釋

放劑型外�生達也投入研發

�立即見效�型藥物��像高

血壓患者身體不適�在情況緊

急�卻一時找不到水喝�可服

用藥物下�我們生產的特殊劑

型�口溶錠�只要靠口水就能

快速溶解�迅速產生療效��

這種免去吞藥動作�只需放入

口中即能溶解的藥錠�不只對

吞嚥困難的患者相當便利�藥

物在接觸到口水時�便能快速

崩散成細小顆粒�使患者立刻

吸收�對高血壓�精神病患者

來說也很適用�

還有一種是快速見效後�

需持續維持一定效果的劑型�

也就是訴求�一分鐘見效�持

續20分鐘�藥品�目前生達

也正積極研發中��像過動

兒�中午在學校未必會按時吃

藥�藥物該怎麼設計才能達到

最好效果
或像有睡眠障礙的

人�服藥後�理想狀態是很快

就能入睡�且後面睡眠品質要

好�為此有些藥品就會設計兩

層�外層是很快就見效�內層

則是持續釋放
有些藥物甚至

會裹上7�8層�利用控制釋

放速度技術�將療效發揮到最

好��

范滋庭感嘆��生達製藥

每年持續提撥預算投入研發�

一顆藥的研發�從起心動念�

到真正成功�路途其實相當漫

長�成立近50年來�生達每

年持續獲利不間斷�儘管研發

目的是為了新產品上市努力�

但企業賺錢仍是首要目標�因

此抱著且戰且走態度�研發經

費的預算分配�大約占整體營

收8%左右�有多賺錢�研發

金額才會提高�企業營運更

能穩紮穩打��

各國申請藥物許可的法規及時程不同�費時至少需2年以上�
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布局國際市場

各區法規不同

至於海外布局策略�目前

生達將中國大陸�美國及日

本�視為打入國際最重要市

場��美國�中國及日本是全

球用藥量最大市場
其中�

大陸雖然同文同種�但人治色

彩濃厚�看不到一定的遊戲規

則�因此�我們特地找了經銷

商�每年都會申請投入一�二

個品項�如果能順利拿到藥

證�賣到大陸�就像是中樂透

彩�不但有量�一個品項營業

額估計也有億元以上��范滋

庭說�可惜現在大陸有兩萬件

項目在排隊�先前投入的品項

已等了6年還沒消息�在拿證

照時間要以年為單位計算下�

生達不可能孤注一擲�

相較下�美國

藥品市場就有很清

楚的遊戲規則�

�只要我們品項選

對�就可明確估出

有多少量�及營業

額�在目前FDA

�美國食品藥品管

理局	審查人力充

足�且過程透明

下�生達每年也

會申請1至2件�

像去年�我們就

透過經銷商�開

始出貨到美國�以慢性病藥為

主
目前生達還有4種藥品在

美國審查�中國大陸部分則有

6件��

至於日本�審查時間更

短�時效更清楚�但前置作業

時間需要2年��總的來說�

在海外市場部分�日本是短�

中期布局策略�約2至3年時

間�目前申請藥品項目�以氣

喘�支氣管用藥為主
美國

則是中長期布局�一個藥品

需4年時間拿到許可
大陸部

分現在已送申請的品項�包

括胃腸藥�糖尿病�血栓�

高血壓等�拿到證照時間估

計將更長��

面對公司獲利�范滋庭

表示��經過多年的努力�生

達獲得日本藥廠的信賴�進行

藥品共同研發�已經在日本獲

得藥證�另外也取得日本原廠

新藥在臺授權獨家代理�一年

貢獻營收億元起跳��日本

藥廠對生達的信賴�是很大

肯定�而首次接下原廠藥代

理�正說明生達的企圖心�

老品牌將翻轉出新氣象�

102年          103年          104年

生達製藥102年~104年營收獲利圖
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資料來源�公開資訊觀測站

30.54

生達製藥在生產技術上不斷提升�研發新式藥劑�轉

型往高值化�國際化發展�(圖為高效能打錠機)


